



Mi Universidad

Control de lectura

Marla Mariela Santiz Hernández

Parcial IV

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo C

Niveles de atención

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

A
M. Mariela
Santiz Hdez.

Scribe®

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población. Las necesidades a satisfacer no pueden verse en términos de servicios prestados, sino en el de los problemas de salud que se resuelven. Clásicamente se distingue 3 niveles de atención: El nivel es la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básica y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción de salud, prevención de la enfermedad y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. Se resuelven aproximadamente 85% de los problemas prevalentes. Este nivel permite una adecuada accesibilidad a la población, pudiendo realizar una atención oportuna y eficaz. El segundo nivel se ubican los hospitales y establecimientos donde se presentan servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, ginecoobstetricia, cirugía general y psiquiatria. Se estima que entre primer y el segundo nivel se puede resolver hasta 95% de problemas de salud de la población. El tercer nivel se reserva para la atención de problemas poco prevalentes, se refiere a la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Su ambito de cobertura debe ser la totalidad de un país o gran parte de él. En este nivel se resuelven aproximadamente 5% de los problemas de salud que se planteen. Son ejemplos los hospita-

Niveles de prevención

Dr. Sergio M. Mariela
Jimenez Ruiz, Santiz Hdez

La medicina preventiva, como componente de la salud pública, con objetivos comunes: promover y conservar la salud y prevenir las enfermedades, puede aplicarse en 2 grandes direcciones: A) con individuos y familia por el médico, B) con grupos y comunidades por los sanitarios, constituyendo esta labor, la salud pública. Se considera a la medicina preventiva operativa desde 3 niveles de prevención. 1.- prevención primaria; esta dirigida al individuo sano o aparentemente sano. Sus objetivos particulares son: La promoción de la salud y la prevención de las enfermedades. Para conseguirlos los objetivos se disponen de la educación para la salud y de la prevención específica. 2.- prevención secundaria. Tiene como objetivos especiales evitar que las enfermedades progresen y limitar la invalidez. Los objetivos se alcanzan mediante el diagnóstico correcto y el tratamiento adecuado, actividades que tradicionalmente corresponden al profesional clínico. Las acciones se dirigen al enfermo. 3.- prevención terciaria: corresponde a la rehabilitación, tanto en lo físico como en lo social. La triple terapia; Física, lo ocupacional y la psicológica. Tratando de conseguir que los individuos se adapten a su situación particular de vida y puedan ser útiles a si mismo en la sociedad que le permite su desarrollo y progreso social (rehabilitación integral). "promoción de la salud" La OMS, define como un completo estado de bienestar físico, mental

Desarrollo del ciclo vital en el ser humano.

D

M

A

Scribe®

El individuo debe recorrer un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras psíquicas que le permiten la comunicación con su entorno. La primera y fundamental es la habilidad del niño para diferenciar entre sí mismo y el mundo que lo circunda. Al nacer, cambian bruscamente sus condiciones ambientales y su organismo debe pasar de un estado de total protección a otro que lo obliga a adaptarse a transformaciones externas para satisfacer sus necesidades, es condición necesaria para que el niño empiece a distinguir entre sí mismo y los objetos. El seno se le presenta como parte de sí mismo, mientras que si sufre de privación, la diferenciación empieza a surgir. La maduración normal del niño es mejor cuando hay una mayor indulgencia que en los casos de privación, para que exista una mayor indulgencia, la mujer debe aceptar con agrado su maternidad y disponer del tiempo suficiente para atender a su hijo, dando por hecho su salud física y emocional. La dependencia del niño es un factor crucial para desarrollar comportamientos sociales y psicológicos que conforman el proceso de humanización. En el mundo moderno existe la tendencia del hombre a eludir que el amor interfiera con su carrera. Los mecanismos de sobrevivencia del ser humano es prioritario no solamente resistir al desbalance, sino predecir cómo va a responder el ambiente al propio comportamiento. El niño, ha em-

Etapas del desarrollo humano.

* Las etapas del desarrollo bio-psico-social. Hasta el siglo XIX existían con absoluta claridad solamente dos categorías reconocidas de seres humano en cuanto a desarrollo: los mayores y los niños que muchas veces se consideraban igual que los mayores sólo que más pequeños físicamente.

1. De la concepción al nacimiento

El desarrollo humano antes del nacimiento se encuentra en una discusión enfrangada, por un lado con la postura de la iglesia y por otra con la postura feminista de la libre determinación del uso del cuerpo y a la determinación de la mujer a continuar o suspender el embarazo. El necesario primer punto a discutir es que, desde la concepción del feto es un ser vivo ya que tiene actividad cerebral y procesos de cambios orgánicos. Inicia un desarrollo propio de un ser humano desde la concepción, momento en que recibe su herencia genética y colectiva.

2. Los menores de edad.

A mediados del siglo XX se logró el consenso científico en cuanto a que el ser humano alcanza su máximo desarrollo a los 18 años en promedio: en lo biológico, logrando la fortaleza física y capacidad reproductora sin riesgos y en lo psicológico.

2.1 Los niños.

La convención designa con la palabra niño a todo ser humano entre los 0 hasta cumplir 18 años, pero este es un período de acelerados cambios bio-psico-sociales. Una primera subdivisión es el

1. Vignolo, J., (s.f.). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. Recuperado de Scielo. Recuperado el 30 de noviembre de 2023 de

http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003

2. Jorge Eliecer Andrade. (2012). Niveles de prevención en salud, contribuciones para la salud pública. Recuperado el 04 de diciembre de 2023 de Niveles_de_prevenición[1].pdf

3. Dr. Lauro Estrada Inda. (s.f.). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. Recuperado de revista salud mental. Recuperado el 15 de diciembre de 2023 de

http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153

4. María Eugenia Mansilla A. (23 de mayo de 2011). Etapas del desarrollo humano. Recuperado el 15 de diciembre de 2023 de

https://sisbib.unmsm.edu.pe/bvrevistas/investigacion_psicologia/v03_n2/pdf/a08v3_n2.pdf